

Aix-en-Provence, le 9 janvier 2025

AGGRESSION AU CENTRE PÉNITENTIAIRE D'AIX-LUYNES: SOUTIEN AUX AGENTS PÉNITENTIAIRES

Marc Pena, député de la 11ème circonscription des Bouches-du-Rhône, apporte tout son soutien aux agents pénitentiaires de la prison de Luynes, violemment agressés par un détenu lors de l'exercice de leurs fonctions. Il adresse ses pensées aux agents blessés ainsi qu'à leurs proches, et souhaite un prompt rétablissement à l'agent grièvement atteint.

Cette agression rappelle avec force la dangerosité croissante à laquelle sont exposés les personnels pénitentiaires, trop souvent contraints de travailler dans des conditions indignes, au péril de leur sécurité. « *Les agents pénitentiaires accomplissent une mission essentielle pour la République. Ils ne peuvent continuer à exercer dans des conditions où leur intégrité physique est constamment menacée* », déclare Marc Pena.

Au-delà de cet acte grave, le député alerte une nouvelle fois sur la situation critique des prisons françaises : surpopulation carcérale record, manque chronique de moyens, sous-effectifs persistants, bâtiments vétustes. Ces dysfonctionnements structurels fragilisent l'ensemble du système pénitentiaire et exposent en première ligne celles et ceux qui y travaillent.

« *La violence en détention est aussi le produit d'un système à bout de souffle. Quand les prisons sont surpeuplées et les personnels en nombre insuffisant, c'est toute la chaîne de sécurité qui cède* », souligne l'élu socialiste.

Marc Pena appelle le gouvernement à prendre enfin la mesure de la crise pénitentiaire et à engager sans délai un plan ambitieux pour renforcer les effectifs, améliorer les conditions de travail des agents, garantir leur sécurité et investir dans des politiques pénales et carcérales à la hauteur des enjeux.

Le contact presse est à l'entière disposition des rédactions pour toute réaction sur le sujet.